
N I E D E R S C H R I F T  
 

über die öffentliche 
 

S I T Z U N G  D E S  S T A D T R A T E S  
 

am 27.10.2011 
 

 im großen Sitzungssaal des Rathauses 
 

 

1. Bürgermeister 
Steinbauer, Günther  

2. Bürgermeister 
Quast, Dieter  

Niederschriftführerin 
Lang, Sabine  

Stadtratsmitglieder 
Gmelch, Simone  

Gottschalk, Wolfgang  

Graf, Thiemo  

Güntert, Peter  

Hamann, Lutz-Werner  

Hellmann, Wolfgang  

Kist, Cornelia anwesend ab 19.55 Uhr 

Knoch, Ullrike  

Knorr, Heinrich  

Munkert, Erich  

Neubauer, Claudia  

Pirner, Inge  

Pröbster, Karl-Heinz  

Rathjen, Hans-Carl  

Rose, Karin  

Scholl, Heiko  

Schopper, Angelika  

Schottenhammer, Eduard  

Seuser, Angelika  

Trinkl, Cornelia  

Wisatzke, Stefan  

Ortssprecher 
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Riedl, Walter  

Schmidt, Helmut  

Sachberater 
Lechner, Michael  

Schopper, Gerhard  

Unfried, Erwin  

Urban, Betina  
 
 

Abwesend: 
 

Stadtratsmitglieder 
Braunersreuther, Harald entschuldigt, Urlaub 

Pauly, Peter entschuldigt, krank 
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T A G E S O R D N U N G  

 
 

 1.  Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Stadtrates vom 
29.09.2011 gem. § 32 Abs. 6 GeschO-Stadtrat 

  
 2.  Beratung und evtl. Beschlussfassung über den Antrag der FWG-Stadtratsfraktion 

vom 27.09.2011, eingegangen bei der Stadt am 30.09.2011 Gespräche und Ver-
handlungen vor allem mit den Firmen Diehl und Graphite Cova aufzunehmen, um 
Lösungen zur Nutzung der großen Mengen an erzeugter Abwärme zu finden. 

  
 3.  Neuerlass der Baumschutzverordnung der Stadt Röthenbach a.d.Pegnitz 
  
 4.  Inventur- und Bewertungsrichtlinie der Stadt Röthenbach a.d.Pegnitz 
  
 5.  Kinderhort Seespitze; Zusätzliche Mitarbeiterin 
  
 6.  Ertüchtigung der Regenentlastungen, Vergabe der Schlosserarbeiten 
  
 7.  Verschiedenes 
  
 7.1.  Maßnahmen zur Verkehrssicherheit auf der LAU 19, Kreuzung St 2240 
  
 7.2.  Besuch von Frau Francoise Sembeil aus Les Clayes-sous-Bois 
  
 7.3.  Runder Tisch "Nachbarschaftsbelange Seespitzhort" 
  
 7.4.  Schnellere Internetverbindung für Haimendorf und Renzenhof 
  
 7.5.  Beschilderung der Sportanlagen Am Steinberg 
  
 7.6.  Ampel an der Bahnhofstraße in Höhe Forstersbergschule 
  
 7.7.  Beantwortung von Fragen aus der letzten Stadtrats-Sitzung 
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Um 19.35 Uhr eröffnet Erster Bürgermeister Steinbauer die öffentliche Sitzung und dankt den 
Mitgliedern für deren Erscheinen. 
 
Er stellt fest, dass alle Mitglieder ordnungsgemäß geladen wurden und bis auf Stadtrat Brau-
nersreuther (entschuldigt, Urlaub) und Stadtrat Pauly (entschuldigt, krank) auch anwesend 
sind. Stadträtin Kist ist ab 19.55 Uhr anwesend  
 
Erster Bürgermeister Steinbauer stellt sodann die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 
 
Gegen die Tagesordnung werden keine Einwände erhoben.  
 
 
1 Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Stadtrates vom 

29.09.2011 gem. § 32 Abs. 6 GeschO-Stadtrat 
  
 Dieser Tagesordnungspunkt wird auf Antrag von Stadtrat Graf auf die nächste Sit-

zung des Stadtrates verschoben.  
 

  
  

-------------------- 
 
2 Beratung und evtl. Beschlussfassung über den Antrag der FWG-

Stadtratsfraktion vom 27.09.2011, eingegangen bei der Stadt am 30.09.2011 
Gespräche und Verhandlungen vor allem mit den Firmen Diehl und Graphite 
Cova aufzunehmen, um Lösungen zur Nutzung der großen Mengen an erzeug-
ter Abwärme zu finden. 

  
 Stadtrat Güntert erläutert den Antrag der Stadtratsfraktion der FWG-Stadtratsfraktion 

vom 27.09.2011 Gespräche und Verhandlungen vor allem mit den Firmen Diehl und 
Graphite Cova aufzunehmen, um Lösungen zur Nutzung der großen Mengen an er-
zeugter Abwärme zu finden. 
 
Sowohl die SPD-Stadtratsfraktion als auch die Stadtratsfraktionen der CSU und 
Bündnis 90/Die Grünen stehen dem Antrag der FWG positiv gegenüber, wobei im 
Verlauf der längeren Aussprache über den Antrag Stadtrat Gottschalk auf die bishe-
rigen Aktivitäten der CSU-Stadtratsfraktion in Sachen "Energie" und Stadtrat Graf auf 
das Klimaschutzkonzept des Landkreises hinweisen. 
 
Da seitens der Stadtratsfraktionen der SPD, der CSU und Bündnis 90/Die Grünen 
grundsätzlich Einigkeit hinsichtlich des Antrages der FWG-Stadtratsfraktion besteht, 
ergeht folgender 
 

 Beschluss: (23 : 0) 
 
 

 Der Stadtrat beschließt, umgehend Gespräche und Verhandlungen, vor allem mit 
den Firmen Diehl und Graphite Cova, aufzunehmen, um Lösungen zur Nutzung der 
großen Mengen an erzeugter Abwärme zu finden. Mit einbezogen werden auch die 
Stadtwerke Röthenbach a.d.Pegnitz GmbH mit der N-Ergie AG.  
 

-------------------- 
 
3 Neuerlass der Baumschutzverordnung der Stadt Röthenbach a.d.Pegnitz 
  
 Dieser Tagesordnungspunkt wird auf Antrag von Stadtrat Gottschalk wegen weiteren 
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Beratungsbedarfs auf die nächste Sitzung des Stadtrates verschoben.  
 

  
  

-------------------- 
 
4 Inventur- und Bewertungsrichtlinie der Stadt Röthenbach a.d.Pegnitz 
  
 Dieser Tagesordnungspunkt wurde in der Hauptausschuss-Sitzung am 20.10.2011 

vorberaten.  
 
Kämmerer Unfried verweist auf die vorliegende Beratungsunterlage. 
 
Nach kurzer Aussprache ergeht folgender Beschluss:  
 

 Beschluss: (23 : 0) 
 
 

 Der Stadtrat beschließt die Inventur- und Bewertungsrichtlinie der Stadt Röthenbach 
a.d.Pegnitz lt. Anlage. 
 
Die Anlage ist Teil des Beschlusses. Die Richtlinie tritt am 01.11.2011 in kraft.  
 

-------------------- 
 
5 Kinderhort Seespitze; Zusätzliche Mitarbeiterin 
  
 VARin Urban verweist auf die vorliegende Beratungsunterlage des Hauptamtes vom 

19.10.2011. 
 
Nach kurzer Aussprache über die Betreuungsnotwendigkeit - auch im Hinblick auf 
eine evtl. Einführung der Ganztagsschule - ergeht folgender 
 

 Beschluss: (23 : 0) 
 
 

 Der Stadtrat genehmigt die Einstellung einer Erzieherin mit 19,5 Std./Wo. für den 
Kinderhort Seespitze ab dem nächstmöglichen Zeitpunkt.  
 

-------------------- 
 
6 Ertüchtigung der Regenentlastungen, Vergabe der Schlosserarbeiten 
  
 Dipl.Ing. Lechner verweist auf die vorliegende Beratungsunterlage des Bauamtes 

vom 20.10.2011 und erläutert kurz die einzelnen Angebote. 
 
Sodann ergeht folgender Beschluss:  
 

 Beschluss: (22 :0) * 
 
 

 Der Stadtrat vergibt die Schlosserarbeiten für die Ertüchtigung der Regenentlastun-
gen an die Firma bgu, Bretzfeld zu einem Angebotspreis von 51.537,19 €. Mittel ste-
hen unter der Haushaltsstelle 1.7001.9450 zur Verfügung. 
 
* Stadtrat Graf war zum Zeitpunkt der Abstimmung nicht im Sitzungssaal anwesend.  
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-------------------- 

 
7 Verschiedenes 
  
  
  
  

-------------------- 
 
7.1 Maßnahmen zur Verkehrssicherheit auf der LAU 19, Kreuzung St 2240 
  
 Stadträtin Trinkl erinnert an den Beschluss des Stadtrates vom 28.10.2010 (öffent-

lich, TOP 2) und bittet darum, die Stadt Röthenbach a.d.Pegnitz möge nochmals 
beim Landratsamt Nürnberger Land nachfragen, ob an der genannten Kreuzung 
Maßnahmen getroffen werden können, die zu einer höheren Verkehrssicherheit füh-
ren würden. 
 
Erster Bürgermeister Steinbauer verliest daraufhin das Schreiben der Straßenver-
kehrsbehörde des Landkreises vom 12.10. 2011 in dem festgestellt wird, dass der 
Wirkungskreis der Stadt Röthenbach a.d.Pegnitz bei der Entscheidung über Ver-
kehrsbeschränkungen im Zuge des qualifizierten Straßennetzes nicht tangiert sei. 
 
Die Stadträte sind sich einig, dass Röthenbacher Kreisräte trotzdem diese Angele-
genheit nicht aus den Augen verlieren sollten. Ferner müsste dieser Brief der Stra-
ßenverkehrsbehörde dem Landrat zur Kenntnis vorgelegt werden.  
 

  
  

-------------------- 
 
7.2 Besuch von Frau Francoise Sembeil aus Les Clayes-sous-Bois 
  
 Stadträtin Kist berichtet kurz vom Besuch ihrer langjährigen guten Bekannten Frau 

Francoise Sembeil aus Les Clayes-sous-Bois.  
 

  
  

-------------------- 
 
7.3 Runder Tisch "Nachbarschaftsbelange Seespitzhort" 
  
 Auf die Anfrage von Stadtrat Hellmann, wann der Runde Tisch zu den Nachbar-

schaftsbelangen des Seespitzhortes stattfinden werde, teilt Erster Bürgmeister Stein-
bauer mit, dass dieser Termin in Kürze bekanntgegeben werde.  
 

  
 
 

  
-------------------- 

 
7.4 Schnellere Internetverbindung für Haimendorf und Renzenhof 
  
 Stadtrat Scholl bittet um Feststellung von geeigneten Standorten in Renzenhof für die 

notwendige Sendeeinheit für eine schnellere Internetverbindung für Haimendorf und 
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Renzenhof. 
 
Erster Bürgermeister Steinbauer teilt mit, dass hier eine Zwischenstation zum Sender 
in Feucht - Haimendorf könne mit angeschlossen werden - notwendig sei. Herr 
Streitberger von der Verwaltung sei mit der Prüfung verschiedener Lösungen beauf-
tragt und bereits tätig geworden. Nähere Einzelheiten würden noch bekannt gegeben 
werden.  
 

  
 
 

  
-------------------- 

 
7.5 Beschilderung der Sportanlagen Am Steinberg 
  
 Stadträtin Pirner regt die Beschilderung des Zufahrtsweges zum Sportzentrum an. 

 
Erster Bürgermeister Steinbauer teilt hierzu mit, dass die Anlagen kein Sportzentrum 
seien, sondern ein Schulzentrum mit Sportplatz und Dreifachturnhalle. Nur die 
Schwimmhalle sei der Öffentlichkeit direkt zugänglich. Er sagt jedoch zu, die Beschil-
derung zum Schulzentrum und zur Schwimmhalle von der Verwaltung überprüfen zu 
lassen.  
 

  
  

-------------------- 
 
7.6 Ampel an der Bahnhofstraße in Höhe Forstersbergschule 
  
 Stadträtin Pirner beanstandet die Anbringung der Ampelanlage an der Bahnhofstraße 

in Höhe der Forstersbergschule. Bei niedrigstehender Sonne könne man die einzel-
nen Lichtsignale nur sehr schwer erkennen. 
 
Erster Bürgermeister Steinbauer beauftragt die Verwaltung, sich mit dem Land-
ratsamt in Verbindung zu setzen und evtl. eine andere Einstellung der Lichtsignale zu 
veranlassen.  
 

  
 
 

  
-------------------- 

 
7.7 Beantwortung von Fragen aus der letzten Stadtrats-Sitzung 
  
 a) Zu den Mülleimern in der Grünthalstraße 1 bis 3 berichtet Erster Bürgermeister 

Steinbauer, dass diese laut Auskunft des Eigentümers nach Beendigung der Sanie-
rungsarbeiten in die Schuppen eingestellt werden würden. 
 
Stadtrat Graf teilt in diesem Zusammenhang mit, dass die Mieter der Wohnungen 
des öfteren über den Gehweg zu ihren Parkplätzen neben dem Kreisverkehr  fahren 
würden. 
 
Erster Bürgermeister Steinbauer beauftragt die Verwaltung, die Möglichkeit des Ein 
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baus von Hindernissen am Gehweg entlang des Kreisverkehrs zu prüfen. 
 
Stadtrat Gottschalk merkt an, auch die gesamte Parksituation in der Grünthalstraße 
müsse überprüft werden. 
 
Stadträtin Trinkl merkt hierzu noch an, dass des öfteren die Lastkraftwagen vom 
Kreisverkehr aus in Richtung Firma Diehl beim Abbiegen regelmäßig durch das Blu-
menbeet auf der rechten Seite fahren würden. 
 
Dipl. Ing. Lechner teilt hierzu mit, dass dies bereits vom Straßenbauamt überprüft 
wurde und man festgestellt habe, bei einem angemessenen Fahrtempo würde der 
Platz zum Abbiegen ausreichen. 
 
b) Kurz eingehend auf die Anfrage von Stadträtin Trinkl aus der letzten Stadtratssit-
zung, am Tourismus-Workshop des Landratsamtes Nürnberger-Land vom 
23.09.2011 nahm kein Vertreter der Stadt Röthenbach a.d.Pegnitz teil, erklärt Erster 
Bürgermeister Steinbauer hierzu, dass die Stadt zu dieser Veranstaltung keine Einla-
dung erhalten habe. 
 

  
  

-------------------- 
 
 
 
Um 20.45 Uhr beendet Erster Bürgermeister Steinbauer die öffentliche Sitzung. 
 
Abschließend wird festgestellt, dass die Beschlussfähigkeit des Gremiums bei allen Abstim-
mungen gegeben war. 
 
Im Anschluss hieran findet eine nichtöffentliche Sitzung statt.  
 
 
 
 
 
 
Günther Steinbauer 
Vorsitzender 

Sabine Lang  
Niederschriftführer 

 


